



Mercredi 21 novembre  
2018

Edition unique

## Presse Nationale

### > Economie



#### Investissements : Les IDE, essentiels pour la transformation de l'économie selon Essis Emmanuel

Le Secrétaire d'État auprès du Premier Ministre en charge de l'Investissement privé, Essis Esmel Emmanuel était, le 14 novembre, l'invité du Press-club de l'Union nationale des journalistes de Côte d'Ivoire (UNJCI). Il a profité de cette tribune pour indiquer que les Investissements Directs Etrangers (IDE) sont essentiels pour la transformation de l'économie de la Côte d'Ivoire du fait de leurs appuis technologique, financier et matériel aux différents secteurs d'activité.



#### Sept milliards F CFA investis au Banco

Situé en plein cœur d'Abidjan, le parc national du Banco attire annuellement 20.000 visiteurs. Un espace de 3.474 hectares et aménagements, essentiel pour la qualité de l'environnement et l'approvisionnement en eau potable de la ville. L'État et ses partenaires ont, depuis 2012, investi plus de sept milliards de FCFA pour assurer son intégrité et le valoriser par des infrastructures touristiques.



#### Accords de libre-échange commerciaux : La Côte d'Ivoire ouvre son marché à l'UE à 80 %

En janvier 2019, la Côte d'Ivoire va entamer l'ouverture de son marché à l'Union européenne (UE), à 80 %, à terme. Cela, dans le cadre de l'Accord de partenariat économique intérimaire que le pays a conclu avec l'UE, en attendant l'entrée en vigueur de l'accord régional (APE avec les 15 pays de la CEDEAO et la Mauritanie). L'information a été donnée le 19 novembre 2018, lors d'un « atelier bilan sur la mise en œuvre de l'APE intérimaire Côte d'Ivoire-Union européenne » qui s'est tenu à Abidjan-Plateau.



#### Amélioration du climat des investissements dans l'espace OHADA : les professionnels en conclave à Abidjan

L'élaboration d'une feuille de route pour l'exécution des activités du projet d'amélioration du climat des investissements au sein des Etats membres de l'Organisation pour l'harmonisation des droits des affaires en Afrique (OHADA) à l'horizon 2021 a été au centre d'un atelier, le 19 novembre 2018 à Abidjan-Plateau.



#### 7è Journée africaine de la sécurité routière : le ministère des Transports sensibilise dans les lieux de culte

Le ministère ivoirien des Transports a organisé une campagne de sensibilisation dans les lieux de culte, à l'occasion de la célébration, le 18 novembre 2018, de la 7è Journée africaine de la sécurité routière.



#### Des hommes d'affaires allemands à Abidjan

Depuis hier 20 novembre 2018, une importante délégation d'hommes d'affaires allemands est en Côte d'Ivoire dans le cadre des "Journées économiques de l'Allemagne à Abidjan". Plusieurs événements sont au programme, dont le 5e salon "agrofood et plastprintpack westAfrika 2018".

#### Amélioration de l'environnement des affaires : Abidjan accueille la 9è conférence annuelle de partage d'expériences



Le gouvernement de Côte d'Ivoire organise, en partenariat avec le groupe de la Banque mondiale, la 9<sup>e</sup> édition de la conférence annuelle de partage d'expériences et de meilleures pratiques en matière d'amélioration de l'environnement des affaires, focus Doing business dénommée « Ease of Doing Business Initiative (EDBI) ». La rencontre qui se tient à Abidjan, du 26 au 28 novembre 2018, une première dans un pays d'Afrique francophone, porte sur le thème : « Amélioration du climat des affaires et défis de croissance économique en Afrique ».



### Lutte contre l'érosion côtière : Adama Koné pour une synergie des forces

A l'occasion du lancement du Projet d'investissement pour la résilience des zones côtières ouest-africaines (WACA-RESIP), le 19 novembre 2018 au Plateau, le ministre ivoirien de l'Economie et des Finances, Adama Koné, a appelé à la conjugaison des intelligences de l'Union économique et monétaire ouest-africaine (UEMOA) contre l'érosion côtière.



### Remise de diplômes aux transporteurs

Le ministre des Transports, Amadou Koné, procédera à la remise de diplômes aux gestionnaires et conducteurs des entreprises de transport routier, aujourd'hui 21 novembre 2018 à l'Oser, à Marcory-Biétry. Dans le cadre de la professionnalisation du transport routier, faut-il le noter, une formation a été initiée à l'endroit des acteurs du secteur.

## > Société



### Sortie de la 41<sup>e</sup> promotion de l'école de police d'Abidjan : Sidiki Diakité aux nouveaux policiers : "Accomplissez vos missions avec engagement, rigueur et dignité"

Lors de la présentation au drapeau national de 1 272 nouveaux officiers et sous-officiers de la 41<sup>e</sup> promotion de l'école de police d'Abidjan, le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, a invités les nouveaux policiers au professionnalisme dans l'exercice de leur métier. « A vos postes respectifs, vous devrez vous efforcer constamment d'accomplir les missions qui vous seront assignées avec discipline, engagement, loyauté, rigueur et dignité », a-t-il exhorté.



### Crise à Fraternité Matin : 123 agents bientôt à la rue

Le quotidien gouvernemental, Fraternité Matin, fait aujourd'hui face à un plan social pour, dit-on, réduire la masse salariale. 123 personnes sont concernées par ce plan et perdront leurs emplois d'ici le 18 décembre prochain. Parmi ces personnes, on retrouve des journalistes et d'autres services.



### Institut national de formation des agents de santé : les infirmiers et sages-femmes réclament une tutelle unique

Lors d'une conférence de presse tenue récemment au CHU de Yopougon, le secrétaire général du Syndicat national des infirmiers et sages-femmes de Côte d'Ivoire, Koné Siaka, a annoncé que son syndicat donne jusqu'au 03 décembre 2018 au gouvernement pour mettre fin à la co-tutelle de l'Institut national de formation des agents de santé (INFAS) qui appartient à la fois au ministère de la Santé et de l'Hygiène publique et à celui de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique. Selon ce syndicat, sa tutelle est le ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique car « on entre par concours à l'INFAS avec le niveau baccalauréat ». « Or le baccalauréat est le premier diplôme de l'Enseignement supérieur », explique-t-il.



### Gestion des forêts ivoiriennes: Le gouvernement reçoit un outil de surveillance satellitaire

Dans le cadre du projet «partenariat international pour l'application d'imagerie satellitaire dans la gestion de la foresterie et du boisement», la ministre du Plan et du Développement Kaba Nialé, a reçu officiellement, le 19 novembre, des mains de Paola Despretz, du cabinet Vivid Economics, l'outil « IMAGES ».

### Maouloud 2018 / renforcement du processus de paix et de réconciliation : Le Chef de l'Etat, Alassane Ouattara, sollicite davantage de prières



Plusieurs fidèles musulmans se sont retrouvés à la grande mosquée de la Riviera-Golf, à Cocody, dans la nuit du lundi 19 au mardi 20 novembre 2018. En présence du Président de la République, Alassane Ouattara, ils y ont pris part à la cérémonie officielle du Maouloud, qui marque l'anniversaire de la naissance du prophète de l'Islam, Mahomet. Le Chef de l'Etat a saisi cette célébration pour solliciter des guides religieux ivoiriens des prières pour la consolidation de la paix dans le pays.

### > Sport



#### Handi Marathon d'Abidjan le 2 décembre prochain

Le Handi Marathon d'Abidjan aura lieu le 2 décembre 2018. Cette course est dédiée aux personnes en situation de handicap. L'événement s'inscrit dans le cadre de la vulgarisation du sport. IvoireHandicap.net, à travers cet évènement sportif, veut offrir aux handicapés une plateforme sportive annuelle pour se retrouver et partager des expériences exceptionnelles en sport. Il s'agira également pour les participants de se surpasser à travers cette course.

## A l'International

### > Politique

#### JEUNE AFRIQUE

#### Côte d'Ivoire : les épouses de Ouattara et de Bédié favorables à la réconciliation

La Première Dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara, a profité de son séjour à Paris, à l'occasion des commémorations du 11 novembre, pour déjeuner avec Henriette Konan Bédié, l'épouse de l'ancien Président ivoirien, le 13 novembre, sur les Champs-Élysées. Ces derniers mois, les actuelle et ancienne premières dames ne s'étaient pas vues, leurs époux, Alassane Ouattara et Henri Konan Bédié, étant en froid. Elles se sont promis de tout mettre en œuvre pour les réconcilier.

#### JEUNE AFRIQUE

#### Côte d'Ivoire : Laurent Gbagbo reprend les rênes du FPI

Aboudramane Sangaré décédé, Laurent Gbagbo, bien que détenu à La Haye, a décidé de reprendre les rênes du Front populaire ivoirien (FPI). Reste à savoir quel rôle jouera Simone, son épouse.



#### CPI: la défense de Blé Goudé s'emploie à désamorcer les accusations

Depuis la semaine dernière, les avocats de l'ancien Président ivoirien, Laurent Gbagbo, et son coaccusé, Charles Blé Goudé, ex-leader des Jeunes patriotes, poursuivis pour crimes contre l'humanité durant la crise post-électorale de 2010-2011, plaident leur acquittement devant la Cour pénale internationale. Ils se sont appuyés sur les témoignages les plus importants de l'accusation, les témoins de l'intérieur au sein de l'appareil sécuritaire, pour resituer le contexte et dégager toute responsabilité de leur client.

## Vu sur le Net

### > Politique



#### Mahoulid 2018/Alassane Ouattara: « Que toutes les prières formulées pour la Paix soient exaucées »

Le Président Alassane Ouattara a pris part à la célébration de la nuit du Mahoulid à la Grande Mosquée de la Riviera Golf. C'était dans la nuit du 19 au 20 novembre 2018. « Que toutes les prières formulées par les imams pour la Paix dans notre beau pays soient exaucées », a souhaité Alassane Ouattara.

### > Société



#### Police nationale : Plus de 1200 nouveaux fonctionnaires prêts à servir

L'École nationale de police (ENP) a servi de cadre ce lundi 19 novembre 2018, à une cérémonie de remise d'épaulettes à la 41ème promotion des élèves officiers et sous-officiers de police. Ils sont au total 1272 fonctionnaires de police qui ont reçu leurs épaulettes après une formation de deux ans à l'École nationale de police, sous la conduite du commissaire divisionnaire de police Touré Albert Kouacou, directeur de cette école et par ailleurs directeur de la formation. La promotion 2017-2019 est composée de 317 élèves officiers et de 950 élèves sous-officiers de police. Grâce à la collaboration sous-régionale, 5 élèves officiers

togolais ont bénéficié de la formation.



## Lutte contre le terrorisme : l'Académie de Jacqueville prête à fin 2019, annonce Hamed Bakayoko

La toute première académie de lutte contre le terrorisme en Afrique installée en Côte d'Ivoire sera prête d'ici fin 2019 a annoncé le ministre d'État, ministre de la Défense Hamed Bakayoko, ce lundi 19 novembre. C'était au lancement du symposium régional interministériel de lutte contre le terrorisme qui se tient à Abidjan Cocody du 19 au 20 novembre autour du thème " lutter contre le terrorisme aujourd'hui : réflexion, action et coordination".

### Agence de Presse

#### > Politique



## Mahoulid : la classe politique ivoirienne invitée à «faire preuve de tempérance dans les propos»

Le président de la Ligue islamique des prédicateurs en Côte d'Ivoire (LIPCI), l'imam Ibrahim Koné a exhorté, dans la nuit de lundi à mardi, la classe politique ivoirienne à « faire preuve de tempérance dans les propos ». L'imam Koné a lancé cette invite lors de la cérémonie officielle de célébration de la naissance du prophète de l'islam dénommée le Mahoulid. C'était en présence du Chef de l'Etat, Alassane Ouattara accompagné de nombreux membres de son gouvernement et du corps diplomatique.

#### > Economie



## En Côte d'Ivoire, ce qui fait défaut, c'est la transformation des produits agricoles (Sangafowa)

Le ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Mamadou Sangafowa Coulibaly, exhorte le secteur privé à investir dans la transformation des produits agricoles qui reste le parent pauvre de la chaîne des valeurs du secteur en Côte d'Ivoire. « Oui, la production aujourd'hui ne fait plus défaut. Ce qui fait défaut, c'est sa transformation... », a insisté le patron de l'agriculture ivoirienne mardi à Abidjan, dans son discours d'ouverture du 5ème Salon international "agrofood & plastprintback West Africa".

#### > Société



## Le gouvernement appelle les syndicats de la Fonction publique à s'inscrire dans la trêve sociale

Les syndicats de la Fonction publique sont appelés à s'inscrire dans le protocole de la trêve sociale signé le 17 août 2017 entre les représentants des syndicats et le gouvernement. Au cours d'une conférence de presse, lundi, le directeur de cabinet du ministre de la Fonction publique, Oka Séraphin, et le directeur général de la Fonction publique, Aka Koffi Bernard, ont précisé que trois syndicats avaient déposé des préavis de grève qui ne respectaient pas les procédures en vigueur.



## Licenciement collectif de 123 agents dont 11 journalistes à Fraternité Matin

La société nouvelle de presse et d'édition de Côte d'Ivoire (SNPECI), editrice du quotidien pro-gouvernemental ivoirien, Fraternité Matin, a annoncé le licenciement pour « motifs économiques » de 123 agents dont 11 journalistes. Ces derniers, précisent une note d'information de la SNPECI parvenue mardi à APA, devraient effectivement quitter l'entreprise et cesser toute activité le mardi 18 décembre prochain.



## Les parents d'élèves pourront choisir en ligne le lieu d'affectation de leurs enfants en sixième

Chaque parent, à partir de son téléphone portable, pourra lui-même, à partir du lieu où il se trouve, choisir l'établissement d'affectation en sixième de son enfant, a déclaré Woyi Célestin, chef de service à la direction de l'orientation et des bourses (DOB) du ministère de l'Education nationale. Toutes les compagnies de téléphonie mobile seront associées à cette opération a-t-il ajouté lundi, lors d'une rencontre avec les acteurs de l'école et des parents d'élèves de la région de l'Iffou à la salle de conférence de la préfecture de Daoukro.



## Lancement à Abidjan d'une campagne «un journaliste, un bilan de santé »

La mutuelle sociale des agents des médias privés de Côte d'Ivoire (MS-Médias) a lancé, lundi à Abidjan, une campagne dénommée « un journaliste, un bilan de santé » au cours d'une cérémonie présidée par le ministre ivoirien de la Santé et de l'Hygiène publique, Eugène Aka Aouélé. Cette campagne qui durera jusqu'au 30 novembre prochain, a notamment pour objectif de faire un bilan de santé biologique et cardiaque de tous les agents des entreprises membres de la MS-Médias.

### > Culture



## Sidiki Bakaba reçu en audience par le ministre de la Culture

L'ancien directeur du palais de la culture, Sidiki Bakaba a été reçu lundi en audience par le ministre de la Culture et de la Francophonie, Maurice Kouakou Bandaman, à son cabinet au Plateau. Maurice Bandaman, au cours de cette rencontre, a réitéré la joie du gouvernement de voir son aîné porter les couleurs du théâtre ivoirien. Il a annoncé que M. Bakaba fera partie de la délégation officielle du Fespaco 2019 à Ouagadougou. Ils ont également échangé sur le film coproduit par la Côte d'Ivoire et Christian Lara, « Esclave et courtisane ». M. Bakaba qui est hors du pays depuis 2011, s'est dit heureux de revoir son pays après cette longue absence.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci).

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.